
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みなさんの広い意見を募集しております 
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5 
一般質問や様々な機会での質疑や要望をご紹介します。 

1.財政力と市債と財源について                                                                               

 

 

質問 

・平成何年頃に市長は財政が好転すると思うか? 

・市債発行額、生活保護費の市負担分、国民健康保険特別会

計の法定外繰り入れ金額、両病院の事業会計の繰り入れ金

額、人件費の過去10年の変遷と上級事務職員の採用数は？ 

・自民党和歌山県議団の遊興に対する課税導入勉強会とは？ 

回答 

義務的経費公債費と債務負担行為償還額のピークが平成 27

年と見込まれる、その後良くなると期待している。 

(他表１の財政状況と動かせない支出参照、金額は億円単位) 

パチンコに対する課税の研究会が 2 度開かれた事は承知している。 

ズバリ！ 結論 

平成 27年を過ぎ財政が好転するのであれば、市の仕事は 

保育園・給食調理等を更に民間に委託すれば対応できる。 

職員の自然減もあり、採用を平成 33 年頃まで抑制すべき。

本市幹部の来賓挨拶にも財政危機の言い訳ばかりでなく、 

目途を立て平成 33 年までの我慢、等の話を付け加えて理解

を求め、その後の明るい見通しも説明すべき。 

パチンコ業界は 30 兆円産業、トヨタ自動車の年商にも匹敵

する。遊興にも課税すべく、国への要望を検討して欲しい。 

２.都賀・千草台地区での小松崎の取り組み                                                                                   

 

 

～改善済み（会派・同僚議員の協力で実現）～ 

・ 都賀中学校と千草台東小学校の間の通学路が明るくなり 

ました。 

・ 阿部こう一県議に要望して作草部県営住宅の駐車場が 

改良されました。 

・ JR東千葉駅近くの線路へ立ち入る子どもが多く危険な 

状況のため柵が作られました。（スーパーカワグチ裏） 

・ 萩台地区・作草部町の未整備区間に上・下水道設備が 

整備されました。 

・ 千草台公民館の冷暖房設備が改修されました。 

・ モノレール作草部・天台・穴川・動物公園駅他各駅に 

エレベ-タ-が設置されました。 
 

～まもなく改善～ 

・ 作草部幼稚園の前の道路の交通規制標識がここ何年も 

ずっと調整中でしたが、まもなく正常化します。 

・ 作草部都賀自治会脇の狭隘道路が地権者の協力に 

より拡幅され消防車の可動範囲が広がります。 
 

～要望しています。～ 

・ 作草部２６号線の千葉信用金庫前の交差点・京葉道路 

ガード下の渋滞緩和の為、交差点改良. 

・ 天台・作草部地区にも東京駅までの高速バス路線. 

・ 作草部坂通りのスクールゾーンの安全対策。 

・ 作草部親和会～西千葉グリ-ンハイツ坂路の相互通行化. 

・ 萩台町～動物公園の道に歩道の確保。 
その他路面改良・カーブミラー等の身近な事も取り組みました。 
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質問 

学校体育館は児童生徒・地域住民の方にとって体育施設開放、災害時の避難場所として重要性が高く、至急

耐震化が必要。今後の見通し、補強工事の経費と工事内容・期間は。都賀小体育館の耐震化工事の予定は？ 

回答 

市内耐震化補強工事を 27年度までに完成、一棟約３～７千万円。 

補強部材の取り付け、体育器具等の補強、照明器具の交換等。 

都賀小体育館耐震化工事は今年設計、平成 24年度施工の予定。 

ズバリ！ 結論 

耐震化工事の際には設計の前から地域住民に報告をし、要望や 

体育館の問題点を拾い上げ、出来るだけの対策を採るべき。 

冷暖房設備は財政的にも環境的にも困難、体育館の窓ガラス等 

一般家庭での網戸の様にしてはどうか？都賀小体育館では 

アリーナ柵の安全性・雨漏りは改良は急務、学校の職員のみならず、     都賀小体育館（写真上改修予定） 

広く自治会や地域団体へのヒアリングも行い、設計に反映して欲しい。     広い意見を聞いて補修をするべき。 

４.体育館の耐震化について                                                                                                

 

 

６.敬老会について                                      

                                                                    

 

 

質問 

敬老会の補助の趣旨と使途は？ 

回答 

感謝と敬意を込めて、高齢者の外出を支援記念品、開催経費等となっている。 

ズバリ！ 結論 

我々自民党他２会派の反対により自治会の補助のカットは回避されたが､敬老会支援は力及ばず市長・民主党・

市民ネットワークにより削減された。昨年は招待された７０歳～７４歳迄の方も地区によっては、予算の都合で敬老

会の出席を断られた。高齢者の交流は健康・孤独対策にも有効、元気な 7５歳迄の方にも出てもらうべき。 
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質問Ａ（中高層住宅） 

老朽化した中高層分譲住宅建て替えに対して市長の見解は？高さ制限の提案に対する住民が不安を抱か

ない策は？担保価値・融資対象としての金融機関の見解は？稲毛区の予定は制限が 20Ｍ、約 6 階以上の

住戸に現在居住する住民の権利関係は？建て替え推進決議済みの真砂第３団地の住民の意見は？ 

回答 

中高層住宅建て替えは重要、分譲マンション再生合意形成支援制度を創設、今後も支援する。一定の条件

の下で再建築に対する既存の権利が損なわれないような緩和措置などを検討。金融機関には聞いていない

が必要があれば聴取する、住民からは緩和策が不明、地区計画が条件では時間的に困難で反対と意見あり。 

ズバリ！ 結論 

市長は現在も建て替えに前向き、変わらず安心した。工事等の経済効果は市費を使わず莫大、税源涵養

に建て替えは有益、コストの低い埋め立て地のようなもの。２０Mで決定すると現在ある６階以上の建物

は瑕疵（建替え不能な）物件となり、引越し等で売却する際にも資産価値が確実に下落する。 

 

質問Ｂ（戸建て住宅） 

平成 11年の建築基準法改正で、法第 43条但し書きの取り扱いが変更されたことに伴う、老朽化した戸建

て住宅の再建築の取扱いは？ 

回答 

法改正前は建築主事が安全を判断し許可。建築審査事務の民間開放により通路幅員等基準により戸建て住

宅の再建築は市長が認め場合に建築審査会の同意で許可。 
ズバリ！ 結論 

再建築は隅切り等不足でも最低限の条件が揃えば建築審査会を経て許可になるが、担保価値が下がり融資

の対象にならない、再建築の場合は新築より大幅に建築審査会の料金の引き下げるべき。隅切りも入り口

の住民の賛同を得るのが困難、国に条件緩和を要望すべき。 

３．老朽化中高層住宅の建て替え支援と法定外道路について                     

                                                                                

 

 

一般質問や様々な機会での質疑や要望をご紹介します、ご意見をお待ちしております。 
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